

EDITORIALES

La suscripción pro damnificados en las inundaciones de Francia

Siempre publicándose listas de donantes en la suscripción abierta para socorrer a los damnificados en las inundaciones últimamente ocurridas en Francia.

Se han dado muchas iniciativas siendo la de más seguro éxito la del Interventor del Banco Central señor Pellicer, que consiste en organizar una corrida de toros, destinándose íntegramente sus ingresos a engrosar la suscripción.

No han empezado los donativos con cantidades de consideración. El mismo Ayuntamiento no se ha colocado a la altura de las circunstancias, pues mil pesetas, además de ser cantidad exigua dan la pauta de otros donativos.

La suscripción muere por que la matan los que en ella figuran con donativos que no responden a su situación económica. Tenemos a la vista una relación en la que figura un riquísimo comerciante de tejidos con diez pesetas y preguntamos ¿qué debe dar un triste empleado de escaso sueldo?

Además, nuestras grandes figuras políticas ¿qué aportación han hecho? Ninguna y si lo hacen lo harán mezquinamente porque no se sienten obligados a contribuir en nuestras iniciativas locales.

De otra parte, la prensa que se ha puesto a la cabeza maldito si se ha preocupado de hacer ambiente, de crear opinión, de escribir todos los días sobre el mismo tema, recordando todo cuanto se hizo con nosotros por los franceses en aquella época calamitosa en que una devastadora inundación arrasó nuestra huerta.

En estas empresas es cuando la pluma del periodista se ha de revelar conmoviendo a las gentes, haciendo vibrar a los corazones, como lo hacían aquellos periodistas recios que se llamaron Tornel y Jara Carrillo, cuya obra en la prensa se recordará siempre porque la huerta y la ciudad recogieron sus beneficios.

Cinco o seis mil pesetas es un fracaso; hay que ponerle ceros a esas cifras. Hay que hacer una suscripción obligatoria, mejor diríamos crear una contribución que se recoja domicilio por domicilio, que una noche gravite sobre los espectáculos, otra sobre los cafés, aunque sea con el

alza ínfima de precio de diez céntimos. En fin no cesar de inventar medios para que esa suscripción que intenta morir de asco sea espléndida, demostrando que los murcianos saben con su generosidad, corresponder a aquel beau geste francés enviando miles de francos para aliviar la triste situación en que quedaron las familias huertanas que el desbordamiento del Segura dejó en la miseria.

Un momento difícil para Inglaterra

El movimiento nacionalista indio capitaneado por Gandhi ha entrado en una fase interesante, creando para Inglaterra un serio problema que seguramente tendrá una solución favorable para los nacionalistas. Lo que en otra ocasión se ofreció a Gandhi, o sea un régimen de autonomía e incluso la independencia, va a tener efectividad.

La resistencia civil se ha extendido por toda la India y las autoridades inglesas se encuentran en el grave apuro de considerarse impotentes para reprimir el movimiento que con el pretexto del impuesto y monopolio de la sal, tiene todos los caracteres de una revolución. Solo se han registrado pequeños choques con la policía que elude toda violencia.

El formidable imperio británico se va desmoronando. Las colonias quieren regirse por sí mismas. Ayer fué Australia, después el Transval y ahora es la India la que pelea por su independencia, separándose de la metrópoli. La misma Irlanda sostuvo recientemente una guerra civil con su bandera del Home rule. Y Londres llegó al máximo de concesiones: al reconocimiento de un parlamento.

Inglaterra mientras pueda resistirá las aspiraciones del nacionalismo indio, y cuando no quede otro camino pactará con su colonia, ejerciendo sobre ella un protectorado y firmando favorables tratados de comercio que impidan el auge o conquista de aquellos mercados por el de otras naciones.

Gandhi es hoy un hombre popular que ve aumentar sus partidarios de una manera asombrosa no siendo para él un obstáculo esa maniobra inglesa que le enfrenta como enemigos a los parias. Es esta la última carta que se juega el imperialismo inglés para mantener su hegemonía.

Si aquí en España hubiésemos seguido la política colonial inglesa no se hubieran separado tanto de nosotros ni Cuba, ni Filipinas, hoy bajo la influencia norteamericana que aún mantiene en este último archipiélago todo su poder absorbente.

Recordando a un periodista

El día 8 del presente mes se cumplieron cinco años desde el momento en que desapareció definitivamente Antonio Navarro Jiménez, un periodista infatigable y entusiasta, amigo de todos a fuerza de simpatía y de austeridad.

Demostó una vocación insuperable. En aquellos días, como en estos, el periodismo no recompensaba el trabajo y el ardimiento que se ponía en la ruda labor. Murió pobre y no diremos desengañado porque su mayor distinguo fué una ilusión que rayaba en lo infantil. Tenía de la vida un concepto honrado y no concebía que los hombres fueran inconsecuentes con las ideas profesadas y menos que lo echaran todo a barato por el móvil del lucro y de la destacante posición política.

Fuó un periodista de buena fe, abnegado, sincero. Los que con él compartimos las faenas diarias nos dolemos actualmente de su ausencia al reconocer lo que atoraba aquel buen corazón, la sencillez de su alma y en la lucha la honradez de sus procedimientos. Esto nos ofrece el doloroso contraste con lo que ahora ocurre en la desunida y dispersa familia periodística local, por rencores y rivalidades inconscientes.

No se trata de exaltar con desproporción un nombre que se complacía en su pro-

pia modestia. Su firma tan solo se solía ver de tarde en tarde, cuando el ardor de las campañas llevaban la indignación hasta la pluma y la responsabilidad en busca de la firma. Por lo demás, su labor más profusa estuvo en las críticas laurinas, prestigiando el pseudónimo «Cuarteo» y dando ejemplo de austeridad y recato mientras que otros mal llamados periodistas se dejaban moldear por las dádivas de apoderados de los toreros y representantes de las empresas.

Jamás aceptó la idea de lucrarse por tan reprobables procedimientos. Como decíamos al empezar, nada dejó a los suyos, aparte de la orgullosa estela de un nombre honrado. Vivió creyendo que el periodista está obligado durante su ministerio a defender la razón y la justicia, como a desvelarse por el provecho general sin tener para nada en cuenta el desamparo y el poco favor que encuentra esta sufrida clase, escalón de tantas falsas reputaciones y tantos discutibles prestigios.

Fuó un luchador más que cayó en la indiferencia de la mayoría y en el recuerdo acogedor de unos pocos. Ni aspiró a ser otra cosa que un periodista ni se preciaba de ser menos de lo que un periodista comprensivo debe ser para con el público y para sus compañeros.

Lea Vd. el próximo número de "PATRIA CHICA"

Regreso del gobernador

Anoche en el rápido regreso de la Corte, acompañado de sus bellas hijas, el señor gobernador civil don Paulino García Francos.

A la estación acudió a recibirle el secretario del Gobierno señor Fernández Reyes. A su llegada, el Sr. Franco, tomó el mando de la provincia, cesando por lo tanto de gobernador interino el señor Fernández Reyes, que ha desempeñado este cargo con gran acierto.

Enviamos al señor García Franco y a sus bellas hijas, nuestro saludo de bienvenida.

EN 2.ª PLANA

Remembranzas Históricas por Ramón Blanco

Una gran carrera ciclista

De nuestra colaboración exclusiva

Un consejo eficaz

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

En la Casa del Pueblo

Victoria Kent y Trifón Gómez, hablan a los obreros

Anoche a las nueve, tuvo lugar en el domicilio de las Sociedades Obreras un acto público, en el que tomaron parte la señorita Victoria Kent, abogada del Sindicato Nacional Ferroviario, y el secretario general del mismo, Trifón Gómez.

Tanto el salón, en que se celebró el acto, como las dependencias contiguas al mismo, se hallaban invadidas por numerosísimo público, entre el que se hallaban buen número de jóvenes obreras.

En primer lugar, hace uso de la palabra el vicepresidente del Comité Ejecutivo de la 10.ª Zona del Sindicato Nacional Ferroviario Francisco Carrillo Jara, el que por ausencia forzosa del presidente, hace la presentación de los oradores.

Elogia las figuras de la señorita Victoria Kent, como abogado al servicio de los obreros ferroviarios y del camarada Trifón Gómez, ya conocido en Murcia por anteriores actuaciones.

Fuó aplaudido. Al ocupar la tribuna Victoria Kent, es saludada con una ovación. Después de agradecer las frases de presentación, dice,



El retrato de don Andrés Baquero fué colocado ayer tarde en el salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País

ORACIÓN A DON ANDRÉS BAQUERO

Una oración por tu memoria. Sentida jaculatoria de recuerdo y emoción. Todavía resuena tu nombre con fervor de artista y de hombre que puso en Murcia el corazón.

No fué en vano tu verbo encendido. Es un puente que pasa el oído; que fué tu acento paternal un luminoso arco de estrellas sobre las estrofas bellas de la poesía regional.

Tu rostro amable y sonriente preside el sueño de la mente que vuelve a tí con su oración. Maestro; en brotes nuevos te saludan hoy los mancebos que se inspiran en tu evocación.

Con lira moderna y sentida acordan tu lírica egípcia que te amparaba y defendió. Sobre innovaciones y daños no arrebataron los años lo que tu murcianismo dejó.

Aún por los ojos de la torre un silencioso llanto corre y en el profundo atardecer Murcia parece que te mira y en el recuerdo te suspira como si fuera una mujer.

Andrés Bolariu

(Poesía leída por don Angel Guirao Almansa, en la sesión solemne de ayer en la Sociedad Económica de Amigos del País).

En la Sociedad Económica Homenaje a don Andrés Baquero

Ayer tarde se celebró una velada literaria musical en la Real Sociedad Económica de Amigos del País, con motivo de la colocación de un retrato de don Andrés Baquero Almansa, en el salón de actos de aquella entidad.

El pequeño salón ofrecía un brillante aspecto. Distinguidas señoras y señoritas de esta ciudad dieron con su extraordinaria belleza realce a tan hermoso acto.

Comienza el acto

Poco antes de las siete, ocuparon la presidencia don Emilio Díez de Revenga, don Angel Guirao, presidente de la Diputación; don Manuel Maza, alcalde de la ciudad; don José Lostáu, rector de la Universidad, y don Antonio Alvarez Caparrós, Provisor del Obispado.

También tomaron asiento en el estrado, los señores, Ruiz-Funes, Llovera, Sobejano, Sierra, Frutos Rodríguez y don Isidoro de la Cierva.

El señor Díez de Revenga abrió el acto, diciendo que esta velada, no es una velada necrológica, sino un acto íntimo y sentimental que la Sociedad Económica celebra con motivo de la colocación de un retrato del preclaro murciano don Andrés Baquero en el salón de actos de la Sociedad.

Da lectura de una moción que presentó en dicha Sociedad con motivo de celebrarse el XIII aniversario de la muerte de dicho señor, en la cual proponía que se colocase un retrato de él en dicho lugar.

Tiene palabras de elogio para el artista don Antonio Nicolás.

Termina diciendo: «La estatua de Baquero, no sé si se hará; pero está en Murcia».

Seguidamente leyeron los señores Díez de Revenga Rodríguez, Sierra y Sobejano fragmentos escogidos de distintas obras de don Andrés Baquero.

La encantadora señorita Cecilia Morote, dió lectura al poema «El Cíclope» de Teócrito, traducción hecha por Baquero.

La bella señorita Luisita Quercop, leyó el soneto «El Angel de la Oración» del inolvidable maestro.

A continuación el sexteto interpretó una serenata murciana de don Emilio Ramirez.

Después don Vicente Llovera hizo uso de la palabra. Comienza diciendo, que es una situación difícil para él hablar de Baquero, porque podría decir muchas cosas; pero no quiere hacerse pesado toda vez, que después tienen que usar de la palabra varios oradores.

Compara a Baquero con Virgilio y dice que ahora se va a celebrar en Francia la semana de Virgilio.

Don Andrés Baquero Almansa lleva un apellido castellano, Baquero; y otro, Almansa, procedente de Algezares.

Dice que así como Virgilio soñaba con su tierra de Mantua, Baquero soñaba con Murcia.

Recuerda la época que fué alcalde de Murcia, y el disgusto que tuvo con don Isidoro de la Cierva por la adquisición del Belén de Salzillo.

(Continúa en 4.ª plana)

Cámara Agrícola provincial de Murcia Sesión celebrada el día 8 de abril de 1930

El Presidente señor marqués de Rozalejo, dió cuenta de las gestiones que ha realizado con el ministro de Economía, apoyando las peticiones de la Asamblea de viticultores, en defensa de la exportación de nuestros vinos a Francia, llegando si fuera preciso a la denuncia del tratado de comercio con aquel país, aprovechando para ello el verano, en que es muy reducida la exportación de nuestras frutas.

Igualmente dió cuenta del resultado de sus gestiones en la Dirección general de Agricultura hasta conseguir fueran autorizadas la realización de las campañas de plagas propuestas.

El señor Arroniz dió cuenta de las campañas prácticas de enseñanza que se están llevando a cabo en la actualidad (por el personal técnico del Servicio Agronómico) en distintas zonas de la provincia, de la manera de combatir con pulverizaciones de arseniato de plomo las plagas del almendro, ocasionadas por las orugas de los insectos Aglaope infausta y Malacosoma neustria. Asimismo indicó las campañas que llegará su tiempo oportuno se realizarán contra las plagas del naranjo, olivo y mosca de los frutos en las plantaciones de melocotoneros y parrales.

El señor Gomariz pone en conocimiento de la Cámara que los intereses agrícolas de Calasparra se están perjudicando notablemente con la indebida competencia que le hacen los industriales arroceros de otras procedencias, vendiendo sus arroces como de Calasparra, así como también por los comerciantes detallistas que incurren en el mismo fraude, engañando a los consumidores y perjudicando los intereses de los productores que por otra parte debían estar a cubierto de estos hechos, ya que tienen registrada su marca colectiva «Arroces Calasparra».

Acordóse poner todo ello en conocimiento de los señores Directores generales de Agricultura y Comercio, rogándoseles intervieran con los or-

ganismos precedentes, para que se exija tanto a industriales como a detallistas el certificado de origen de los arroces que se expandan.

A propuesta del señor Presidente fueron designados por unanimidad para vocales y suplentes en la Junta de Economía provincial, los señores don Bartolomé Ferro Telleri y don Daniel Ayala Guillén, respectivamente.

El señor marqués de Rozalejo manifiesta que hace tiempo tienen solicitado los agricultores de Torre Pacheco del señor ministro de Hacienda la revisión de los tipos evaluatorios de la riqueza rústica del término, acordándose insistir cerca de la referida autoridad para que la revisión se verifique lo antes posible. Igualmente se acordó dirigirse al señor ministro de Hacienda en solicitud de que las almazaras de la provincia no tributen por el mismo tipo contributivo que las de Andalucía, por ser en esta la producción de aceituna mayor y mucho más regular que en nuestra región.

A propuesta del señor Pardo se estudió la actual situación de la producción naranjera, estimándose que siendo tal vez corta la producción de fruto de última temporada en relación con la importante exportación que viene sosteniéndose, es de esperar una probable mejora en los precios conforme vaya adelantando la temporada.

El señor marqués de Rozalejo manifestó que en unión del señor García Guijarro habían visitado al señor ministro de Hacienda, interesándole se activara el tratado con Polonia, al objeto de ampliar los mercados para la colocación de nuestra naranja, limón y demás frutos, manifestando el señor ministro que estaba realizando activas gestiones en este sentido.

Dándose con ello por terminada la sesión.

Contra el ciervismo, todos los hombres de espíritu libre

LOS GRANDES PENSADORES

Cuando a los extremos falta el medio, arrimarse el hombre al más sano, es discreción.—Fernando de Rojas.

Los niños son más hermosos que los hombres. Jamás un hombre, por hermoso que pueda ser, es tan bello como un niño. Nacido hace menos tiempo y recién salido de las manos de Dios, el niño parece radiosamente impregnado de los besos que Dios le daba... Parece que hubiese en las rosas de su frente un reflejo de las puertas del cielo y de la primera aurora de la creación.—Barbey d'Aurevilly.

Quéjase a menudo de su desgracia los matrimonios de obreros. Y sin embargo, el esposo goza de un excelso privilegio, pocas veces concedido a los hombres de refinada cultura: la posibilidad de dialogar con su mujer. Equivalente a su marido en gusto y aspiraciones, la esposa del jornalero desempeña el oficio de confidente, consejera, camarada y amante.—S. Ramón y Cajal.